
 Protokoll Jahreshauptversammlung 2024 
 15.05.2024 

 Tagesordnung: 
 1.  Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 
 2.  Berichte des Vorstands 
 3.  Abteilungsleitung 
 4.  Finanzen 
 5.  Sponsoring 
 6.  Jugend 
 7.  Aktive 
 8.  Bericht der Kassenprüfer 
 9.  Bericht Schiedsrichterwart 
 10.  Aussprache zu den Berichten 
 11.  Entlastung des Vorstandes 
 12.  Nachwahlen/ Neuwahlen 
 13.  Verschiedenes 

 Protokoll 
 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 a.  Beschlussfähigkeit bestätigt durch Anwesenheitsliste: 
 https://drive.google.com/file/d/1Nzr8prYVYIoYLvTcmpKcjXA1G-vKtdI2/v 
 iew?usp=drive_link 

 2.  Genehmigung der Tagesordnung für die JHV 2024 
 a.  Keine Einwände 

 3.  Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 
 a.  Keine Einwände 

 4.  Berichte des Vorstands 
 a.  Jahresbericht der Abteilungsleitung 

 i.  Umstrukturierung des Vorstands- neue weitere Rollen gut 
 funktioniert 

 ii.  Neue(n) Social-Media-Wart/Wärtin neben Yase gesucht 
 iii.  Spieltagsorga umstrukturiert: mehrere Hauptverantworliche: gut 

 geklappt  🡪  vielleicht zu viele 
 iv.  Thekenangebot angepasst und Preise  🡪  war positiv 
 v.  Wenig Großkampftage leider dieses Jahr (3 statt 6-8) 

 vi.  Sponsoring erheblich ausgeweitet 
 vii.  Alle Events durchgeführt 
 viii.  Sehr gute Kerb 
 ix.  Kerbumzug last Minute von Livi organisiert 
 x.  Saisonauftakt und Abschluss gut organisiert und gelaufen 
 xi.  Weihnachtsfeier Veranstalter blöd angestellt  🡪  dieses  Jahr 

 hoffentlich wieder Knabenschule 
 xii.  Tanz in den Mai zu Knabenschulparty gewechselt 

https://drive.google.com/file/d/1Nzr8prYVYIoYLvTcmpKcjXA1G-vKtdI2/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1Nzr8prYVYIoYLvTcmpKcjXA1G-vKtdI2/view?usp=drive_link


 xiii.  Auflösung der Damen 3: Keine B-Klasse mehr und zu wenig 
 Schiedsrichter:innen, dadurch gezwungen die Damen 3 
 abzumelden 

 xiv.  Alle Mannschaften im aktiven Bereich mit Trainern besetzt 
 xv.  Beitragserhöhung: Hauptverein braucht mehr Geld 

 xvi.  Ausblick: 
 1.  Eventuelle neue Hallenzeiten:  Kasernenhalle 
 2.  Zu viele ungewisse Variablen bei den Finanzen  🡪  Ziel 

 mehr Stabilisierung 

 b.  Bericht des Rechners 
 i.  Letzte Saison mit Gewinn abgeschlossen 
 ii.  Plan für neue Saison:  leichtes Minus nach aktueller Kalkulation 
 iii.  Genauere Informationen in der Präsentation: 

 https://docs.google.com/presentation/d/1GkVqHEd7hJEx6rhSkE 
 B2mqqymuCH48bQ/edit#slide=id.p5 

 c.  Bericht der Sponsoringwärtin 
 i.  Basti stellt sich als neuer Sponsoringwart auf, da Livi als 

 Damenwärtin kandidiert 
 ii.  Guter Gewinn durch Sponsoring dieses Jahr 
 iii.  Nächste Saison auch schon gut aufgestellt 
 iv.  Selgros neuer Partner: Selgros-Einkauf über Sponsoringteam 

 anmelden 
 v.  Stickerstars 

 1.  Beim Kickoff: Spenden an Krebskranke Kinder Mainz e. V. 
 gesammelt 

 2.  Ca 7900 verkaufte Stickerpackungen 
 3.  Anzeigen im Heft haben auch nochmal Einnahmen 

 gebracht 
 4.  Unter https://shop.stickerstars.de/ ab sofort bis zu 40 

 Sticker pro Bestellung nachbestellen + Fanartikel 

 d.  Bericht der Jugendwärtinnen 
 i.  Platzierungen der Jugendteams: 

 https://docs.google.com/presentation/d/1GkVqHEd7hJEx6rhSkE 
 B2mqqymuCH48bQ/edit#slide=id.g2d1089ecc2e_0_4 

 ii.  Mannschaftspaten eingeführt 
 iii.  Allgemeiner Elternabend zu Beginn der Saison 
 iv.  Elternbeirat (B-Jugend bis Minis) eingefügt für besseren 

 Informationsfluss und um Trainer*innen zu entlasten 
 v.  Stärkung der Kooperation zwischen TGB, TG07 und SGA zur 

 leistungsgerechten Förderung der Jugend 
 vi.  Juni 2023 Jugendfahrt nach Lübeck 
 vii.  September 2023 Teilnahme am Kerbumzug mit der 

 Jugendabteilung 
 viii.  Dezember 2023 Jugendtag mit Flohmarkt 
 ix.  Dezember 2023 Grundschulhandballtag in Griesheim 
 x.  Weihnachtsgeschenke für die Jugend entworfen von Tessa 

https://docs.google.com/presentation/d/1GkVqHEd7hJEx6rhSkEB2mqqymuCH48bQ/edit#slide=id.g2d1089ecc2e_0_4
https://docs.google.com/presentation/d/1GkVqHEd7hJEx6rhSkEB2mqqymuCH48bQ/edit#slide=id.g2d1089ecc2e_0_4


 xi.  Januar 2024 Kindeswohlschulung für die Trainer*innen 
 xii.  März 2024 Jugendtag in Kombi mit Stickertauschtag 
 xiii.  März 2024 gemeinsamer Ausflug zu einem Bundesligaspiel der 

 Flames in Bensheim (B- bis E-Jugend) 
 xiv.  April 2024 Ostercamp (30 Kinder) 
 xv.  Dieses Jahr Stand jetzt ca. 160 Kinder in der Handballabteilung 

 xvi.  Ausblick: 
 1.  Mai/Juni 2024 Quali für die Saison 
 2.  Juni 2024 Jugendfahrt nach Damp 
 3.  Oktober 2024 Herbstcamp 
 4.  April 2025 Ostercamp 
 5.  Grundschulhandballtag(e) mit Bessunger Schulen 

 veranstalten 
 6.  Jugendtage in der Halle 
 7.  Gemeinsamer Ausflug zum 

 Bundesliga-/Nationalmannschaftsspiel 
 8.  Weiterführung des Elternbeirates 
 9.  Weiterbildungsmöglichkeiten für Trainer*innen schaffen 
 10.  Trainer:innen gesucht: Co für wA, Co und Haupt für mD, 

 Co für Minis, Co und Haupt für Zwerge 
 a.  Vorteile als Trainer: 

 i.  Aktive Mitgestaltung der 
 Nachwuchsförderung im Verein 

 ii.  Teilnahme an Aktionen der Jugendabteilung 
 iii.  Persönliche Weiterentwicklung 
 iv.  Aufwandsentschädigung 
 v.  Unterstützung und Finanzierung von Aus- 

 und Weiterbildung 
 vi.  Befreiung vom Vereinsmitgliedsbeitrag 

 möglich 

 5.  Berichte der Aktiventrainer 
 a.  H1: 

 i.  Ziel verfehlt nur 4. Platz statt Top 3 
 ii.  Einigermaßen zufrieden 
 iii.  Neuen gut integriert 
 iv.  Vladi durchweg positiv 
 v.  Rückrunde als Team stärker absolviert 

 vi.  Mit 20 Spielern möchte Vladi diese Saison starten 
 vii.  06.06.2024 Start in die Vorbereitung 

 b.  H2: 
 i.  Überwiegend positiv 
 ii.  31 eingesetzte Spieler, 2 A-Jugendliche integriert 
 iii.  Vizemeister 

 c.  H3: 
 i.  Punktemäßig gesteigert, leider nur 2.Platz dieses Jahr 
 ii.  Großteil bleibt 



 iii.  Trainieren durchgehend 

 d.  D1: 
 i.  Zugänge aus d2 und extern gut integriert 
 ii.  Viele Schwankungen im Kader 
 iii.  Auf Platz 5 Saison beendet 
 iv.  Viele Spielerinnen aufgehört, einige Damen 2 werden aufsteigen 
 v.  26 Spielerinnen auf  dem Papier zurzeit, 4-5 externe Neue davon 

 vi.  Klassenerhalt möglichst früh als Ziel 

 e.  D2: 
 i.  Nicht zufrieden mit Saisonverlauf 
 ii.  Keine richtige Vorbereitung durch Trainersuche, alter Trainer und 

 Mannschaft nicht gut harmoniert 
 iii.  Im Verlauf der Saison auch viele Verletzungen 
 iv.  8. Platz von 10 Saison beendet 

 f.  D3: 
 i.  Viele Schwankungen im Kader 
 ii.  Durchwachsene Saison, hinten raus besser 
 iii.  Beteiligung und Moral im Training gut 
 iv.  Mithalten in der neuen Liga + Integration Spielerinnen D2 
 v.  Trainer der D3 übernehmen nun D2 

 vi.  Ziele der neuen Damen 2: 
 1.  Gute Integration zwischen D2 und D3 
 2.  Ziel Mittelfeld 
 3.  4-6 Freundschaftsspiele + 3 Turniere 
 4.  Zurzeit 35 Spielerinnen 

 6.  Bericht Schiedsrichter: 
 a.  4 Schiedsrichter zu wenig letztes Jahr 2000 € Strafe, -3 Punkte für 

 Damen 1 
 b.  Dieses Jahr durch Abmeldung D3 genug Schiedsrichter 

 7.  Wahl der Kassenprüfer 
 a.  Carsten Bruchwalski und Florian Brüll wurden rückwirkend als 

 Kassenprüfer für die Saison 2023/2024 gewählt 
 b.  Carsten Bruchwalski und Felix Sommer wurden als Kassenprüfer für 

 die Saison 2024/2025 gewählt 
 c.  Bericht der Kassenprüfer 

 i.  Keine negativen Auffälligkeiten 
 ii.  Garagenvertrag fehlt 
 iii.  Berichte: 

 1.  https://drive.google.com/file/d/18lwG4LjQ6csPLVcNWXrs 
 5-kw9X02xocD/view?usp=drive_link 

 2.  https://drive.google.com/file/d/1vJy5JxwUwqzUiRKmjMaa 
 K3DM5Awc8AwN/view?usp=drive_link 

 8.  Aussprache zu den Berichten 
 a.  Aussprache nach jedem Bericht nächstes Jahr 

https://drive.google.com/file/d/18lwG4LjQ6csPLVcNWXrs5-kw9X02xocD/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/18lwG4LjQ6csPLVcNWXrs5-kw9X02xocD/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1vJy5JxwUwqzUiRKmjMaaK3DM5Awc8AwN/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1vJy5JxwUwqzUiRKmjMaaK3DM5Awc8AwN/view?usp=drive_link


 9.  Entlastung des Vorstands 
 a.  Einstimmig entlastet 

 10.  Wahl neuer Vorstandsmitglieder 
 a.  2.Kassenwart: Kim Bayer 
 b.  Herrenwärtin: Clara Stein 
 c.  Damenwärtin: Olivia Best-Fautz 
 d.  Sponsoringwart: Bastian Hanses 
 e.  Alle 1 Jahr 

 11.  Anträge (müssen bis spätestens 05.05.2024 schriftlich bei der 
 Abteilungsleitung vorliegen) 

 a.  Rückwirkende Erhebung des Sonderbeitrags und ab sofort unbefristet, 
 falls möglich: Antrag angenommen 

 12.  Verschiedenes 
 a.  434 Handballer:innen 
 b.  Appell von Torben: Ausgaben immer erst mit Torben absprechen 
 c.  Danke an alle die tätig geworden sind für den Verein vom Vorsitzenden 
 d.  13.07 Großfeldturnier 


